

ADVERTENCIA DEL AUTOR.

Mis relaciones con uno de los naturalistas que han viajado por nuestro país me proporcionaron la honra de establecer correspondencia con el célebre Mr. Balbi, quien, remitiéndome un compendio de Geografía, me dijo: "Vea V. lo poco que figura el Ecuador en ese compendio; pues, á pesar del interés que él me inspira, me han faltado los datos necesarios: si V. me envía algunos, me serán muy útiles, por que ya pienso en una reimpression." En virtud de este pedido me dediqué á formar un cuadernito; pero, desgraciadamente, antes de concluirlo recibí la noticia de la muerte de tan ilustre sabio, i mi pequeño libro quedó sin esa alta proteccion. Entonces, i á fin de no perder mi trabajo, me propuse estenderlo cuanto me fuese posible i formar una Geografía del Ecuador, que, aunque imperfecta, contuviese algunas ideas exactas de mi país, que tanto ha descuidado este ramo importantísimo.

Procurando abrazar todo lo que hay de conocido en la república, he dividido mi obrita en cuatro partes. La 1^a trata de lo que se sabe del tiempo anterior á la conquista de la América: la 2^a de lo relativo á la época de la dominacion de España: la 3^a de las últimas divisiones territoriales desde la independencía hasta nuestros días; i la 4^a que sirve de base á las anteriores, contiene los principios jenerales de Geografía física, política, &c.

A este tratado acompaño una carta geográfica en grande escala: ella es *mi especialidad*, ya por el trabajo que me ha costado, ya por el tiempo que he gastado en componerla, i ya, sobre todo, por que careciendo de cartas modernas i verídicas, me ha sido indispensable hacer personalmente la medida de algunos lugares.

He tenido á la vista la mejor carta del país, que es la levantada por nuestro sabio compatriota Don Pedro Maldonado; la de M. Humboldt, las particulares levantadas por M. Wisse, i muchos datos i rectifica-